
进城种地“萝卜哥”

在郑州市近郊的黄河滩区跟 “萝卜

哥”聊了一下午，感觉跟想象中的农民形

象太不一样。舍得精神，市场意识，以及

对种地的新思考， 许多细节透露出他对

自己的定位———专业种地的职业农民。

早春时节，风还带着寒意，平整无垠

的黄河滩地见不到几个身影。“萝卜哥”韩

红刚的

２００

亩地里，却是马达突突响，农人

耕作忙。从地里出来的时候，他裤腿蹭满

黄土，脸上胡子拉碴，但整个人显得干练。

“忙着种土豆呢。”他伸手朝地里遥

遥一指，

２０

多人中有他从开封请的农业

技师，有附近村庄的农妇。撒化肥机上，

一人把握方向盘，一人往机器口添肥料，

撒得又快又均匀； 一台喷灌机放出去不

用管，浇完自动返回。这机械化耕作场面

看得人啧啧称奇。

“萝卜哥”已经想好了，这批土豆

６

月

左右能上市， 到时候直接拉到郑州的社

区，在微博上公布时间地点，根据去年卖

红薯的经验，销路不是问题。他还酝酿着

在地头办土豆宴， 有兴趣的城里人可以

来体验挖土豆、烧土豆的乐趣。

简简单单的土豆，其实体现了“萝卜

哥”的两个种地理念：一是让蔬菜从地头

直接到餐桌；二是吸引城里人到地头。

在黄河滩区默默种了十来年地的韩

红刚，去年因一个免费向市民送出

４０

万斤

萝卜之后，却赔进去了数万元的红薯的事

件而一举成名，被网友亲切地称为“萝卜

哥”，真名却很少被人知道了。送萝卜事件

后，“萝卜哥”每天都接到各种电话，有蔬

菜卖不出去的，有社区需要菜的，也有出

谋划策的。“萝卜哥”一直在思考自己的归

宿在哪里。很快，以“助农利民”为口号的

河南萝卜哥蔬菜种植有限公司成立了。

“城里人没吃过便宜菜，农民也没挣

过啥钱， 我现在就是要省掉中间倒腾的

环节。” 目前他已经跟一家社区成功对

接，蔬菜长成以后，从地里刨出来直接拉到社区

卖，农民卖菜和市民买菜的问题都迎刃而解。他

还设了蔬菜无人售卖点， 算盘打得很精，“即便

有个别人不给钱，也比雇几个人守着成本低。”

除了土豆宴，“萝卜哥”还准备推出一家

１５

平方米的私家菜地计划。 市民可以自己种，也

可以交给“萝卜哥”打理，通过这个平台把更多

人引到黄河滩来。“萝卜哥” 的营销理念很朴

实：“人家来了不会只守着自己那

１５

平方米，看

见蔬菜辣椒就买走了，不是更好吗？”

目前，“萝卜哥”手头承包的土地将近

１０００

亩，他将分别种上土豆、红薯和牧草。很多农民

越来越不愿种地，选择打工挣个心净钱，同是进

城打工的“萝卜哥”，为啥要揽下这么大的摊子？

“萝卜哥”今年

３８

岁，老家在安阳滑县小韩

村，初中毕业他就到郑州闯荡。在火车站看过

自行车，跟人合伙卖过烧鸡，用他自己的话说，

“没有正儿八经的职业，老是选错行。”做生意

还被人骗过，合伙人卷了

８

万块钱销声匿迹。

２０００

年，老家人听说黄河滩有地，让他去

看看。他想办法租到

４００

亩，一亩租金

３００

元，种

地头一年全赔了， 很多老家人都甩手不干，留

下他自己一直坚持到现在。

说起专职种地这些年，“萝卜哥”满腹辛酸。

刚来时黄河滩一片荒凉， 他搭一个简陋的庵棚

住下，日子过得紧紧巴巴。“对市场了解太少，种

不对路，一直赔。”

２００４

年，他还掌握不了黄河滩

的地性，种的棉花长疯了，棵棵一人多高不结棉

桃，棉花价钱也低，

５０

亩只卖了两三千元。

“庄稼不收年年种，不种干啥？”在黄河滩十

来年，“萝卜哥”说主要是心情好，不存在钩心斗

角，简单种好地就行。后来他尝试种过蔬菜，毕竟

离郑州近，方便拉出去卖。

２０１０

年他终于碰对了

一回，赶上棉花价格高，

１００

亩地赚了七八万元。

“萝卜哥”越来越热衷于“找地种”，看见哪有

空着的土地就去问，愿不愿意出租。在

他的带领下，全家人都来到郑州，村里

也有几百口人出来租地种，巩义、中牟

等郑州周边有很多小韩村的人。

免费送萝卜以后，“萝卜哥”感

觉自己一下子热闹起来。 参加上海

农博会，参观北京小毛驴农场，注册

蔬菜公司，连买化肥都会被认出来。

他自己很清醒，“虚的东西站不住，风一刮

就走了，我就是个种地的。”

“萝卜哥”的行为理念一再颠覆人们

对农民的刻板印象。他经常上网，看企业

家智慧库、名人的微博，在电大报名学工

商企业管理。他说，人要开阔视野，不断学

习，才能不断进步。

注册公司还有一段小插曲。“萝卜哥”

原先定的名称是“萝卜哥蔬菜销售公司”，

带了一套资料去申请注册，发现少盖一个

章，黄牛党看了他的材料，说

２０００

块钱可

以帮他搞定。“萝卜哥”嫌贵，自己跑回去补

了章， 再到工商局时公司名称被抢注了，

只好改为注册种植公司。自那以后，“萝卜

哥”就长了个心眼。

我们的聊天不时被打断，“萝卜哥”在

电话里嗯嗯啊啊地指挥，一边拿眼睛打量

地里干活的人。我们纳闷，没有听到手机

响声啊，“萝卜哥”憨厚一笑：“我调的震动，

聊天中电话老响多不礼貌啊。” 这个进城

种地的“萝卜哥”的确一直在学习。

（新华社郑州

３

月

２１

日电）

□走基层 听民声

□

新华社记者 刘雅鸣 双 瑞

温家宝主持召开国务院常务会议

讨论通过《“十二五”综合交通运输体系规划》和《全国农村饮水安全工程“十二五”规划》

新华社北京

３

月

２１

日电 国务

院总理温家宝

２１

日主持召开国务院

常务会议，讨论通过《“十二五”综合

交通运输体系规划》和《全国农村饮

水安全工程“十二五”规划》。

会议指出，“十一五”时期，我国

交通运输发展取得重大成就，“五纵

五横”综合交通运输网络建设进程加

快，铁路、公路、水路、民航和管道等

各种运输方式的网络框架基本形成，

技术装备和服务水平明显提升，有力

支持了经济社会发展，改善了人民群

众的生活质量。但我国交通运输发展

还很不平衡， 总体运输能力仍然不

足，交通网络的覆盖广度与通达深度

还很不够，各种运输方式的衔接不够

高效。随着工业化、城镇化和农业现

代化的推进，我国客货运输需求将持

续增长， 旅客运输需求将更加多样

化、多层次。必须贯彻落实科学发展

观，正确处理安全、速度、质量、效益

的关系，继续加强综合交通运输体系

建设，更好地发挥交通运输在产业优

化布局、人口合理分布、城镇空间科

学拓展等方面的引导作用。

会议明确了“十二五”时期综合

交通运输体系建设的原则。一是安全

质量，建立严格的安全监管和质量管

理制度， 并贯穿于交通运输规划、设

计、建设、运营各阶段。着力提升技术

和装备水平。二是合理布局，与区域

经济发展、城镇化格局、资源分布和

产业布局相适应， 实现通道畅通、枢

纽高效。三是优化结构，统筹发展各

种运输方式，优化运输结构。四是适

度超前，在满足现阶段客货运输需求

基础上， 适度超前建设基础设施。五

是讲求效益，促进各种运输方式有效

衔接，一体服务。六是绿色发展，节约

集约利用资源，切实保护环境。七是

多元投入，鼓励民间资本参与交通运

输建设。八是改革创新，深化管理体

制改革，完善政府运输监管，提高运

输服务水平和物流效率。

会议确定了“十二五”时期的建

设目标：初步形成以 “五纵五横 ”为

主骨架的综合交通运输网络， 基本

建成国家快速铁路网和国家高速公

路网， 铁路运输服务基本覆盖大宗

货物集散地和

２０

万以上人口城市 ，

农村公路基本覆盖乡镇和建制村 ，

海运服务通达全球，

７０％

以上的内河

高等级航道达到规划标准， 民用航

空网络进一步扩大和优化， 基本建

成

４２

个全国性综合交通枢纽。

会议要求， 今年要围绕 “十二

五”规划确定的任务目标，认真推进

交通运输基础设施建设。 建成一批

重大铁路项目， 适时开工一批急需

必需项目； 推进国家高速公路网规

划项目和农村公路建设， 加大国省

干线改造力度； 实施一批航道和陆

岛交通项目， 改善长江干线通航条

件；开工建设和续建、完成一批机场

与城市轨道交通工程。

会议指出，《全国农村饮水安全

工程“十一五”规划》要求“十一五 ”

期间解决

１．６

亿农村人口的饮水安全

问题，力争用两个五年计划时间，解

决全国农村饮水安全问题。各地区、

各部门高度重视， 认真落实，“十一

五”期间累计完成投资

１０５３

亿元，解

决了

２．１

亿农村人口的饮水安全问

题， 全国农村集中式供水人口比例

提高到

５８％

。农村饮水安全工程建设

项目的实施，提高了农民健康水平，

改善了农村生产生活条件， 推进了

基本公共服务均等化。

会议指出，总体上看，目前我国

农村的供水保障水平仍然较低 ，饮

水安全工程建设任务十分繁重。“十

二五”期间，要在持续巩固已建工程

成果基础上，进一步加快建设步伐，

全面解决

２．９８

亿农村人口和

１１．４

万

所农村学校的饮水安全问题， 使全

国农村集中式供水人口比例提高到

８０％

左右。一要统筹兼顾，分步实施。

优先解决严重影响居民身体健康的

水质问题、 涉水重病区的饮水安全

问题以及局部地区严重缺水问题 。

二要规模发展，注重实效。有条件的

地区发展规模化集中供水， 不具备

条件的地方可以采取分散式供水或

分质供水。 三要防治结合， 确保水

质。加强水源地保护和水污染防治，

完善水质检测与监测制度。 四要建

管并重，促进节水。建立健全县级供

水技术服务体系。 积极推行用水户

全过程参与建设和管理。 认真落实

节水政策和措施，促进节约用水。五

要坚持政府主导，农民参与。农村饮

水安全建设管理由地方政府负总

责，中央给予指导和资金支持，群众

投入以投工投劳为主。 鼓励和引导

社会资金投入。

会议还研究了其他事项。

据介绍，“五纵五横”是指：黑河

至三亚、北京至上海、满洲里至港澳

台、包头至广州、临河至防城港等五

条南北向综合运输通道和天津至喀

什、 青岛至拉萨、 连云港至阿拉山

口、上海至成都、上海至瑞丽等五条

东西向综合运输通道。
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声 明

兹有信阳三力星环保

新材料有限公司合同专用

章壹枚，因不慎丢失，特声

明作废。

声 明

兹有祝孔秀所有的土

地位于淮滨县乌龙大道西

侧里层， 面积为

128

平方

米，其土地使用证（证号：

4349

， 地 号 ：

01

—

25

—

665

—［

01

］），因不慎丢失，

特声明作废。

声 明

兹 有 陆 拥 军 的 豫

SK8333

号小型普通客车，

发动机号：

81000451

，车架

号：

010342

，其车购税完税

证明（证号：

7410154178

），

因不慎丢失，特声明作废。

声 明

兹有河南高速公路

发展有限责任公司光山

服务区税务登记证正本

（ 证 号 ： 豫 国 税 光 字

413025789176758

号 ），因

不慎丢失，特声明作废。

声 明

兹有信阳市永鑫装饰

工程部个人独资企业营业

执 照 副 本 （ 注 册 号 ：

4130012890103

）， 因不慎

丢失，特声明作废。

注销公告

兹有信阳市永鑫装饰

工程部拟向当地工商部门

申请注销， 请与该工程部

有关的债权、 债务人自公

告发布之日起

45

日内向该

工程部申报债权、债务。

特此公告

信阳市永鑫装饰工程部

2012

年

3

月

22

日

声 明

兹有张蕾毕业于

南阳医学高等专科学

校临床医学专业 ，其

专科毕业证书（证号：

137811200706000397

），

因不慎丢失， 特声明

作废。

声 明

兹有曹旭的就

业 证 （ 证 号 ：

3201163011006955

），

因不慎丢失， 特声

明作废。

声 明

兹有张桂兰的房

屋位于息县东街淮河

路

19

号，面积

91.25

平

方米， 结构为砖木结

构，其房屋产权证（证

号：

0094

号）， 因不慎

丢失，特声明作废。


